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Comitato	direttivo	–		22	aprile	2020	
Riunione	straordinaria	del	direttivo		–	ore	14,00	–	in	video	call	
	

Presenti:	
ü Giampaolo	Verga	
ü Katia	Bernacci	
ü Elisa	Labanca	
ü Cristiana	Voglino	
ü Enrico	Cavallito	
ü Andrea	Garavello	
ü Laura	Giachino	
ü Francesca	Mogavero	

Assente	giustificato:	Diego	Dallosta	
	

OdG:	riesame	dello	scambio	di	messaggi	su	Whatsapp	e	rapporti	interni	al	direttivo.	

	

Katia	–	Premette	che	una	problematica	sia	emersa	per	cattivo	uso	di	Whatsapp.	

•	Primo	punto	da	condividere	è	imparare	a	usare	meglio	i	mezzi	di	comunicazione	e	discernere	tra	quando	
usare	i	social	e	quando	la	mail	o	le	chiamate.	

•	Secondo	punto:	cogliere	l’incomprensione	avvenuta	per	comprendere	meglio	il	ruolo	di	Katia	con	la	Regione,	
se	essere	o	non	essere	referente	del	CEP.	Lei	stessa	invita	ognuno	a	chiedere	a	se	stesso:	«C’è	bisogno	di	un	
delegato?	Di	cosa	abbiamo	bisogno	nella	comunicazione?»	Precisa	anche	che	non	sempre	tutti	gli	elementi	
sono	condivisibili	quando	ci	sono	altre	riunioni.	Per	superare	questo	malinteso	che	si	è	di	per	sé	rivelato	“una	
cavolata”,	ora	c’è	bisogno	solo	e	unicamente	di	chiarezza	e	soprattutto	di	fiducia	perché	sottolinea	di	aver	
spesso	messo	il	CEP	davanti	talvolta	a	discapito	della	propria	casa	editrice.	

Ci	rende	noto	che	ci	sarà	probabilmente	un	incontro	tra	3	o	4	giorni	con	AIE	e	ADEI	per	comprendere	meglio	
le	richieste	che	si	potrebbero	fare	alla	Regione.	Ricorda	il	testo	della	mail	che	ha	condiviso	questa	mattina	e	
che	qui	riportiamo:	

Dopo	aver	fatto	un	incontro	questa	mattina	con	gli	altri	referenti	in	Regione,	(riunione	che	non	ha	portato	a	
nulla	e	che	sarà	ripetuta	a	seguito	delle	proposte	di	tutti)	vi	invio	alcune	mie	considerazioni.	Se	avete	voglia,	
nella	riunione	posso	prendere	nota	delle	vs	precisazioni/aggiunte	in	merito:	
-	Copertura	dei	costi	sostenuti	per	la	produzione	dei	libri	in	uscita	bloccati	
-	Costi	sostenuti	per	autonomi	e	collaboratori	
-	Costi	affitti	e	spese	vive	che	non	rientrano	negli	aiuti	statali	(ad	esempio	tutto	ciò	che	non	è	accatastato	come	
C1)	
-	Anticipi	per	costi	sostenuti	per	fiere	sospese	o	annullate	
-	Stanziamenti	per	la	digitalizzazione	
-	 Copertura	 di	 una	parte	 degli	 insoluti	 che	 non	 verranno	 incassati	 e	 dei	 libri	 che	 non	 torneranno	a	 causa	
chiusura	librerie	e	distributori	
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-	Aiuti	per	sostenere	le	spese	maggiorate	dei	corrieri	
-	Aiuti	per	 i	progetti	 speciali	 che	si	 sono	 resi	 indispensabili	 in	questo	periodo	per	cercare	di	promuovere	e	
lavorare	(formazione	e	varie)	
-	Cercare	di	fare	in	modo	che	le	istituzioni	acquistino	i	libri	dei	piccoli	editori	(per	le	biblioteche	eccetera)	
-	Possibilmente	stanziamento	a	fondo	perduto	in	base	al	fatturato	dello	scorso	anno.	
Giampaolo	–	«Reputo	che	anche	nella	criticità	siano	venuti	 fuori	punti	di	confronto	con	 il	comitato.	Ciò	è	
positivo	perché	è	uno	spunto	per	far	emergere	zone	di	grigio	che	possano	schiarirsi	e	possano	permettere	di	
crescere	insieme.	Personalmente	non	ho	mai	messo	in	dubbio	il	valore	di	Katia.	Sono	due	personalità	diverse,	
le	nostre,	e	sicuramente	ognuno	di	noi	ha	punti	di	criticità,	ma	questo	rende	la	realtà	associativa	stimolante.	
Dobbiamo	imparare	a	 lavorare	 insieme.	Emerge	 il	problema	della	condivisione:	è	 importante	che	ci	sia	un	
confronto	e	di	condivisione:	direttivo	e	assemblea	hanno	ruoli	e	compiti	diversi:	il	direttivo	è	una	stanza	in	cui	
ci	si	confronta	e	scontra	per	portare	all’esterno	delle	linee	guida.	C’è	bisogno	di	confrontarci	di	più.	Dobbiamo	
trovare	il	modo	di	realizzare	questo	confronto.	Ed	è	responsabilità	individuale.	

Creare	una	rete	per	realizzare	un’associazione	viva.	Alla	domanda	di	Katia	«che	cosa	ci	si	aspetta	da	me?»	
vorrei	rispondere	“telefonate	magari	di	un	minuto”.	Così	come	uno	è	delegato	verso	l’esterno	è	importante	
sia	anche	delegato	verso	l’interno.	Ci	tengo	segnalare	che	il	lavoro	di	Katia	come	YUME	e	come	CEP	dà	rilievo	
più	di	chiunque	altro	nel	mondo	esterno.	È	corretta	 la	richiesta	della	delega	formale.	È	comprensibile	che	
venga	richiesta	e	sarà	mia	cura	fornirla.	

Spero	che	questa	esperienza	sia	utile	e	che	serva	a	stringerci	ancor	più	attorno	al	nostro	compito	all’interno	
del	direttivo	e	all’esterno	nel	contributo	che	potremo	dare	all’interno	della	nostra	Regione.	Spero	che	quanto	
avvenuto	possa	essere	utile	a	tutti».	

Laura	–	Richiede	di	poter	essere	messa	maggiormente	al	corrente	quando	ci	sono	riunioni	“fuori	porta”	per	
poter	fornire	delle	indicazioni	e	anche	avere	una	posizione	corale.	Alcune	voci	di	ciò	che	è	stato	indicato	da	
Katia	(vedi	parte	scritta	in	rosso)	sarebbero	da	vedere.	Una	proposta	è	quella	di	puntare	sullo	stanziamento	
per	acquisto	libri.	

Katia	–	Non	può	esserci	un	processo	alle	intenzioni	perché	ora	è	impossibile,	non	ci	sono	elementi,	non	ci	
sono	presupposti,	non	ci	sono	anche	dei	tempi.	Per	quanto	riguarda	il	rapporto	con	ADEI,	che	è	associazione	
nazionale	con	contatti	 internazionali,	non	è	detto	che	possiamo	avere	voce	all’interno	della	commissione.	
Ragioniamo	 insieme	 per	 vedere	 cosa	 possiamo	 proporre	 dal	 nostro	 punto	 di	 vista.	 Consapevoli	 che	
potrebbero	anche	non	prenderci	in	considerazione.	

Cristiana	–	richiama	l’attenzione	sulla	necessità	di	prendere	in	considerazione	la	richiesta	di	Katia	sulla	
delega”.	Piuttosto	propone	il	voto.	

Il	Presidente	Verga	indica	che	non	è	necessario	un	ulteriore	voto	in	quanto	la	proposta	di	delega	è	già	stata	
approvata	all'unanimità	dall'Assemblea	durante	il	rinnovo	del	direttivo	2020.	

Katia	–	chiede	di	segnalare	entro	il	pomeriggio	di	domani	giovedì	23	aprile,	eventuali	elementi	per	facilitarle	
la	partecipazione	al	tavolo	ADEI-AIE-Regione.	

Enrico	–	«Bene	che	ci	sia	stata	questa	riunione	del	comitato».	Enrico	fornirà	a	tutti,	via	mail,	informazioni	sul	
Premio	Gozzano	e	su	Italia	Book	Festival	e	New	Italian	Book.	
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Elisa	–	«Sento	forte	l’esigenza	di	sentirci	di	più».	È	necessario	parlarci	più	spesso,	piuttosto	anche	la	sera	o	al	
mattino.	Ci	si	deve	organizzare	perché	sennò	non	riusciamo	a	mettere	in	atto	la	condivisione	che	deve	
essere	il	nostro	punto	di	forza.	

La	riunione	tramite	call	si	chiude	alle	ore	15,00.	

Il	segretario	
Cristiana	Voglino	

	
	
Il	presidente	
Giampaolo	Verga	


